

L'ESCORTE VEILLE AU RESPECT DU CONTRÔLE ANTIDOPAGE

L'escorte, composée d'un groupe de 10 bénévoles, est chargée les soirs de match d'accompagner les joueurs sélectionnés pour le contrôle antidopage.

Jusqu'à 5 joueurs par équipes peuvent être contrôlés, et ceux-ci ne sont prévenus qu'à la mi-temps. Chaque bénévole est chargé d'un joueur. Et l'accompagnement a lieu à la fin du match, sans possibilité pour les joueurs de faire quelconque détours aux vestiaires ou aux toilettes. Direction la salle des contrôles où un médecin se charge de prendre les analyses nécessaires aux contrôles.

Les contrôles se sont faits de plus en plus fréquent ces dernières années, et les bénévoles sont d'une grande aide dans le respect de la procédure.

Ils veillent au respect du contrôle antidopage

Les coulisses de Cholet-basket. Tous les soirs de match à la Meilleraie, une équipe de bénévoles est chargée d'escorter les joueurs désignés. Une mission importante très calibrée.



Georges Mesnager

Tous les soirs de match, ces bénévoles sont chargés d'escorter les joueurs désignés pour le contrôle antidopage.

Ouest France – Samedi 3 novembre 2012

Qui a dit que les contrôles antidopage avaient déserté le basket ? Si la chasse aux pratiques illicites a surtout imprégné les sports individuels, elle n'en demeure pas moins bien présente, quoiqu'encore en chantier, dans les sports collectifs.

Alors que sa mise en œuvre reste l'apanage d'une instance officielle, l'AFLD (Agence française de lutte contre le dopage), son application sur le terrain, et dans le championnat de Pro A en particulier, est en grande partie assurée par des mains bénévoles. Les soirs de match à la Meilleraie, ce sont ainsi dix « escortes » qui assurent une mission à la fois très originale et ô combien officielle !

Une procédure très précise

L'objectif assigné à cette équipe de bénévoles « **passionnés, expérimentés, connus et reconnus** » est d'accompagner les joueurs désignés pour satisfaire aux règles du contrôle antidopage, de la sortie du terrain jusqu'à la salle réservée à cet effet. « **Les joueurs contrôlés, jusqu'à cinq par équipe, sont prévenus à la mi-temps et chaque bénévole est responsable de l'accompagnement d'un joueur**, explique Guy Baruzié, figure bien connue du club, qui pilote les quelque 120 bénévoles que compte désormais le club fanion

des Mauges. Avant, les contrôles se faisaient de façon plus anarchique. Depuis quatre ans, cela répond à une plus grande structuration, avec un cahier des charges précis. Ce doit être très carré. » Et également rondement mené par ces drôles d'escortes, dont le travail commence finalement quand celui des joueurs prend fin. « Il ne doit pas y avoir de contretemps entre la sortie du terrain et l'entrée dans la salle de contrôle. À titre d'exemple, si un joueur veut passer par les toilettes entre-temps, on lui refuse. Le non-respect de la procédure peut aller jusqu'à la nullité du contrôle. »

Arrivée à bon port, l'escorte confie alors le joueur au médecin missionné. « La salle des contrôles est un lieu unique, avec des miroirs sur les quatre murs. L'objectif est bien de vérifier s'il n'y a pas tricherie. On

a déjà vu, notamment dans le cyclisme, des cas où les sportifs emportaient une poire avec de l'urine d'un coéquipier, au-dessus, lui, de tout soupçon. »

Malgré son côté un tantinet intrusif, la tâche regorge d'anecdotes parfois croustillantes, et bien sûr inconnues du grand public. « Je me souviens d'une fois où il a fallu plus d'une heure pour que le joueur parvienne à uriner. La plupart du temps, les joueurs demandent des boissons basiques : bière et eau. Mais j'ai en tête ce joueur qui avait demandé qu'on lui amène un vin effervescent local, un crémant », s'amuse Guy Baruzié. Nécessite diurétique ou réconfort après l'effort ? Allez savoir !

Cholet reçoit Poitiers ce soir à la Meilleraie

Cholet contre Poitiers, c'est l'occasion pour CB de reprendre sa marche en avant, après un très court revers à Villeurbanne, face à un adversaire toujours difficile à maîtriser. Le match est à 20 h. Match des espoirs à 17 h.

Ventes de billets : dans les

magasins U de Cholet, Chemillé et Mauléon. Par internet (par carte bancaire) sur www.cholet-basket.com. Par téléphone au 02 41 58 30 30 ou au 02 41 71 65 12 jusqu'à 15 h le jour du match. Aux guichets de la Meilleraie à partir de 16 h 45. Tarifs : de 4 € (enfants de 4 à 15 ans) à 23 €.

Ouest France – Samedi 3 novembre 2012